1910 6 / 15

発行所/大阪府関係職員労働組合 〒540-0008 大阪市中央区大手前2-1-59 06(6941)0351・内線3740

直通06(6941)3079 FAX06(6941)4541 Eメール info @fusyokuro.gr.jp URL http://www.fusyokuro.gr.jp 発行人、平井賢治 編集人/小山智美 (1部10円)組合員の講読料は組合費に含まれています。 府労組連 2次決起集会

6月21日(月) 午後 4 時30分~

教育塔前 ●場所

# ムげよう 付民との

ケートの目的は今日の府民

大阪のまちづくりに生かす 生活の実態や意識を集約し、

ことにあります。

市で「おはようございます。 いただきました」と元気よ 池田市・守口市・大阪狭山 城東区・住吉区、 も250万円程度」と景気 また、帽子を製造している 険料や医療費が高い」こと。 くスタート。「 国民健康保 府庁の労働組合から寄せて 大阪市内では、中央区・ 市外では、 と市民の声を聞いてくださ

員を減らし、公が痛みを受 すが、府職員が直接府民と けている実感を一般人が持 「財政の無駄をなくし、人 府民を分断・対立させる攻 同してまちづくりを進める 職員が府民に信頼され、共 組合の基本の活動です。 対話し、行政の施策に生か 府民の思いは、さまざまで られると思う」などです。 なら多少の痛みは受け入れ てるようにすること。 それ に優遇されていると思う」 府職員については、「全て していく運動は自治体労働 ご苦労様です」一方、

差と貧困」が拡大し、国民 域で取り組んできました。 の怒りは、総選挙において 「構造改革」路線により「格 生み出しました。 このアン せるという歴史的な結果を も自民・公明政権を終焉さ と提言」運動の一環として、 きずなアンケートを府下全 ートの回答では、大阪府政 の悪化が深刻です。アンケ 援の充実を求めています。 雇用対策の拡充、子育て支 急医療の充実、中小企業・ については、地域医療・救 定的な意見が目立っていま 開発の推進については、否 方、ベイエリアなど大型

まちづくりに生かそう

までいいと思いますし、役 すぎます。府庁は、今のま 意見や要望の一部を紹介し 所関係は町の中心部にある うな府政を期待します』橋 先に生活に余裕ができ、文 いる大阪府や職員に対する べきと私は思います。もっ すが、何もかも急激にやり てくださっていると思いま 下知事様、たいへん頑張っ 化やサービスに力を注ぐよ ます。「財政の回復よりも 自由意見欄に記載されて

も早い時間短縮を 長時間過密労働をなくせ

子どもを育てながら働き続けられる職場に

この4月から、 職場では

らはほとんど取れていませ 多かったですが、今年度か ていますが、周りの方はみ の迎えに間に合う時間には 特休は取れていないことが しくなり、これまでも保育 んな残業です。 飛び出して帰らせてもらっ ん。それでも私は、保育園 い、私自身もものすごく忙 営形態が変わったことに伴 今年度に入り、職場の運 委託で職場は大変! 人員増で時短を!

疑問です。 しかったですが、実際に早 く帰れるようになるのか、 時短が実現したことは嬉 人員が足りなす

られない!というぐらい深

の時間に帰れる職場体制(人員の確保) も早く実施させなければなりません。

ちを踏みに 人たちの気持 踏まえる」と 挙

述べ、沖縄の

「日米合意を

を得なくなりました。

は無縁であり、ワインバ 込み部隊」です。防衛と

ガー元国防長官も「日

別」と言うのであれば、 なく「政治とカネに決 えで済まされるものでは

がまったく救われない改

正法案を提

して、派遣労働者の∞割

ついたとたん、財界に屈

真っ先に出撃する「殴り ラク戦争などの戦争に

では、首相の首の挿げ替

公約しました と最低賃金

1000円を にが、政権に

「政治とカネ」の問題

菅首相は、就任早々、

を向けた結果、辞めざる 鳩山首相が国民の声に背

普天間基地の問題で、

さまるはずはありません。 地(海兵隊)が必要と言っ 「抑止力」として米軍基 これでは国民の怒りがお ない」と明言しています。 基地のたらい回しはやめ、 本の防衛にあてられてい 普天間基地は無条件に返 べきです。

ていますが、現実は、

還が必要です。

労働者派遣法の抜本改正

を解明し、

じっています。

道義的責任も含め、事実 真相究明をす

財界・アメリカにも きっちりモノ言える政治に 出していま 格差をなく り、貧困と 憲法を守

また、昨年の総選挙で、 財界、大企業、アメリカ すため、今度の選挙では、 政党を大きくしましょう。 にはっきりモノを言える

者に対し、高いレベルの仕 委託と直営職員が混在する 事を求めるためには、直営 ようになりました。 委託業

なくなっています。

(教育委員

員会支部

I さ

結果 (非正規労働者を含 ラ・パワハラアンケート

**む**6101人から回答あ

回している。本当に余裕が

せんが、それをこの人数で側が完璧でなければなりま

場を使った嫌がらせやい

いうと職務上の地位や立

わかりやすく

じめのこと。自治労連が

09年5月実施したセクハ

なくさないで保育特 休

が43・1%、係長が21・

かという設問では管理職

によると、誰から受けた

フを作成しました。 それ り)をもとに、啓発リー

…と聞いたとき…。そのと ての朝と夕方の15分は本当 でした。大阪府は子育て中 きのショックは相当なもの がなくなったら、働き続け に貴重です。もし保育特休 な、子育て中の職員にとっ のだろうか...。 いわずもが の職員を応援してくれない 保育特休がなくなるかも 刻です。 育特休の 言います。 企業で働く きいものがあります。 民間 的にも保育特休の意義は大 はおかしいと思います。保 「時代に逆行してるね」と 物理的にも、心理 祉支部 廃止には反対で く保育園ママも 保育特休の廃止 Aさん)

受けた方のダメージとの 動がハラスメントにあた なっています。自分の言 るものにしていく必要が れて問題解決まで実効あ 機関には第三者機関も入 指摘されています。相談 ギャップが大きいことも るということの自覚と、 4%と圧倒的に上司に あります。

柳を募集したら... ある職場でパワハラ川

・動悸する 他人の叱責 我がハート

終業時 呼びつけられ

て 3時間

呼びつけて 立たせた 起案して 行きつ戻り ままで 1時間 つ まだおりず

権力や パワハラは 芽のうち つんで いい仕事 相談したら 終わらな いので もうやめた 立場に頼る

おかしいと 感じた言 (i)

弱さかな

分短縮の実施時期を明確にさせ、一日 年末闘争で当局が約束した勤務時間15

局は言っていますが、そうなれば、保

は廃止と当 また、勤務

勤務時間が短縮されれば、そ

確保が切実な要求です。

なってしまいます。 保育特休の実質的 育特休取得者は、実質的に15分延長と 夏季闘争がスタートしました。 秋季

をつくることが大切です。 時間短縮と同時に保育特休

できました。 スメント」は、 ラ防止指針が やっとパワハ 「パワーハラ 大阪府でも

# 普天間基地は無条件

## 平和運動推進委員会が抗認

府職労では、平和運動推進委員会を定期的に開催し、平和のとり くみについて意見交換しています。

6月2日に開かれた委員会では、この間の普天間基地撤去問題に ついて議論になり、橋下知事の基地・訓練誘致発言に対する抗議文、 また、鳩山首相に無条件撤去を求める抗議文を送りました。 抗議文は次のとおりです。

#### 大阪府知事 橋下 徹 様

日米安保のために府民を犠牲にする基地誘致や訓練誘致発言に強く抗 議します。普天間基地の移設や訓練移転は、普天間基地の危険性を拡大 することであり、断じて許せません。

そもそも米海兵隊は「殴り込み部隊」と言われるように、日本を守る 部隊ではなく、戦争をしかける部隊であり、「抑止力」にはなり得ず、 その存在こそが危険なものです。府民を犠牲にする基地・訓練誘致発言 を撤回するとともに、住民の安全・生活を守る自治体の長として、政府 に対し「普天間基地の即時撤去」を求めるよう強く求めます。

2010.6.2 大阪府関係職員労働組合第4回平和運動推進委員会

#### 内閣総理大臣 鳩山 由紀夫 様

沖縄県民・国民を裏切る日米共同声明を撤回し、普天間基地の無条件 撤去を求めてアメリカと交渉するよう強く求めます。

そもそも米海兵隊は「殴り込み部隊」と言われるように、日本を守 る部隊ではなく、戦争をしかける部隊であり、「抑止力」にはなり得ず、 その存在こそが危険なものです。

沖縄県民の「普天間基地無条件撤去」の意志は、県議会の全会一致で の決議、9万人を超える県民大会などで明確に示されています。また、 普天間基地の危険性を全国に拡大する基地・訓練の移転も断じて許され ません。

2010.6.2 大阪府関係職員労働組合第4回平和運動推進委員会

# 2010年国民平和大行進

《幹線コース》

◎ 6月30日(水) 柏原市役所(大和川河川敷)→八尾市役所→岩田公園(東大阪市)

13:45-13:15 15:20-15:50 17:05-17:20

◎7月1日(木) 河内長野市役所→富田林市役所→羽曳野市役所→藤井寺市役所→松原市役所 11:15-11:40 15:15-15:40 13:40-14:30 16:45-17:00 8:30- 9:00

◎7月2日(金) 泉佐野市役所→貝塚市役所→岸和田市役所→忠岡町役場→和泉市役所

11:20-11:35 12:50-14:00 15:40-16:00 8:30- 8:50

◎7月3日(土) 和泉市役所→泉大津市役所→高石市役所→浜寺公園→

8:40- 9:00 10:00-10:25 11:40-11:55 13:00-14:20

石津太(いわった)神社→堺市役所

15:10-15:26 17:00

◎7月4日(日) 住吉区役所→天王寺公園→大阪城・教育塔前→中之島公会堂前公園→

8:30- 9:00 10:40-10:55 12:25-13:25 14:05-14:20

南森町→都島区役所→都島本通→赤川1→旭区役所(大宮南公園) 15:10-15:25 15:50 16:30 17:00

◎7月5日(月) 守口市役所→門真市役所→寝屋川市役所→成田山不動尊→枚方市役所

9:45-10:00 12:20-13:30 14:10-14:30

高槻市役所→総持寺団地→茨木市役所→摂津市役所→吹田市役所 ◎7月6日(火) 10:40-10:50 8:45- 9:15 11:30-12:50 14:35-15:00

◎7月7日(水) 豊中市役所→池田市役所→兵庫県・川西市役所 11:00-11:20 8:30- 9:00

# 大阪中小企業振興の要 「産技総研」とは

産技総研独法化問題 連載②

談、依頼試験は1放は3・5倍弱、 験研究機関の研究員数、 年度を比べると、 業費は〇・窓倍と減少さ 強と事業量は増加してい の合計を東京都や神奈川 せてきたのが大阪府政の に職員数は〇・76倍、事 るのに、財政危機を理 |件費・事業費・設備費 依頼試験は1・3倍 平成8年度と平成20 現在の公設試 設備開 指導相

平成 過ぎません。 3 の半分以下で神奈川県の は備品整備に力を入れた 15 す。ことに設備関係費は の合計は、東京都の3割 と胸を張っても、 % カ年平均で東京都の 割程度です 神奈川県の6割強で 18年から20年までの 神奈川県の29%に 平成21年に

責任」とするもので、 独法化された産技研

県の7割に過ぎません。 職の数は東京都や神奈川 年度の製造業事業所従業 県と比較すると、 者当たりでみると、研究 然としています。 の投入資源の少なさは歴 人件費・事業費・設備費 ۲ てきた大阪府の姿勢がこ 学技術振興政策を軽視し りともいうべき公的な科 こに現れています。 今回 地

東京の6・6%や神奈川

.従事者の比率が33%と

めて高い比率を占めてい 62・8%と比べても極

は高まっています。 を支える産技総研の役割 づくり中小企業の競争力 激しくなっており、 のうち299人以下事業

アジア諸国との競争が

大阪では製造業事業所

ま す。

グロー バル化によ

産業:

技

術

振

興

敀

策

を軽視

する大

阪

府

小企業の科学技術支援を 大阪府から切り離して 出したのは、産技総研を の責任すら回避しようと 策の中心であるべき中 方独立行政法人」 ものづくり分野の ( 商工労働支部 橋下府政が打ち

いといいながら、 続的に生み出す環境づく 機を理由に、 オンリー ワン企業が多

開業率の低 企業家を持

## 平成20年度の製造業事業所の従業者1万人当たり

	研究員数(人)	人件費・事業費 ・設備費・管理 費の計(千円)	設備関係費 h18 から h20の 3 ヵ 年平均(千円)	研究受託・依頼試験等 自己収入計/人件費・ 事業費・設備費の計
大阪府立産業技術総合研究所	1.7	25,063	1365( 4228 )	14%
東京産業技術センター(独)	2.4	72,925	9,336	13%
神奈川県産業技術センター	2.5	40,016	4,669	19%

※従業者数:平成18年事業所統計調査 ※研究員数:大阪府「業務年報」 東京都・神奈川県ヒアリング

(参考東京都「業務実績報告書」、神奈川県「機関評価報告書」) ※人件費・事業費・設備費・管理費の計(千円)「公設試験研究機関現況」

(参考:東京都「事業報告書」、神奈川県「機関評価報告書」

※設備関係費はリース料金を含む、( ) は平成21年度 ※研究受託・依頼試験等自己収入:大阪「業務年報」、東京「事業報告書」、神奈川県 ヒアリング

(参考:「機関評価報告書」)

れると感心しました。 すごく的確にまとめておら が掲載されていました。 待に詳しい大学教授の話し 考えています。(「府職の友」 の改善策は何なのかを常々 の連鎖は、虐待に結びつく と感じ取っていたことを、 死事件に関連して、児童虐 いていますが)。 に時々思い立ったことを書 事件であり、こうした事態 にとって、身に詰まされ ケースも多い。最近の虐 局まっている。 その記事を紹介します。 ある日新聞に、児童虐待 私にとっては、日頃漠然 児童相談所職員である私 虐待が起きる危険性が 深刻な経済状況の悪化 親子の貧困 な保護 ません。

ます。 ているトップだと支持でき 児童虐待問題を真剣に考え 要と 貧国が 上記教 体のトップが発言すれば、 しかし、 取り除くことが重 いう認識を国・自治

をすることで国民・府民の

います。

ないという背景があると思 分断をはかっているにすぎ

ました。その都度児童相談 所の対応が指摘されていま されることが多いですが、者のコメントが新聞に掲載 に 児童 大学教授など学識経験 メントが新聞に掲載 虐待事件が起きる度 主導して社会全体で 授が指摘のように、

どもを積極的に保護できるれば、虐待を受けている子部署や機関が担うようにすいる。二つの業務を別々の のでは となっています。 という一見相矛盾する結果 しょうか? どうしてそうなるので

の痛ましい虐待死が相次ぎ

大阪府内で乳幼児

取り除くことが重要

0

貧 涵

> の後のサポー トをし 子を一時的に離した

> > 定感」が理由だと思います

業務が過酷になって

どもには公務員になってほ

攻撃花盛りです。自分の子 が、一方で、世論は公務員

しいが、公務員攻撃はする

定を求めているが、国や大 阪府のトップが生活の安定 に繋がる施策を放置して、 見受ける「公務員攻撃」 国民・府民は、生活の安

## 健康福祉支部相談所分会長

る。若い親は、未成熟で、すい要因が最近は増えてい安定さなど、虐待が起きや たり、親皇 り除くことが重要だ。 現在、 し て、 る。 下がっ 分の子 な子育 子ども る許容度や耐える力がやや ŧ 可能性がある。貧困以外に になり、虐待につながった 代が多い。バブル崩壊を 夫婦 (内縁) 関係の不 てを受けられず、自 社会全体で貧困を取 ている傾向がうかが 談所は一人の担当者 長期的には国が主導 は泣くものだ、とす にも同じような対応 た自分の親から十分 問題について、どういう施 どのメーカー「バンダイ」 策を打つかを連動して示し う順になっていました。 師」「公務員」「医者」とい 興味を持ちました。 対象にして行われた結果に が「将来子どもになってほ 「労働条件含めた生活の安 に立ってほしい」と同時に **ケートを、保護者**2000 てもらいたいです。 へ (男女各1000人)を しい職業は?」 というアン トップスリーは、「看護 唐突ですが、おもちゃな 公務員志向は、「人の役

橋下知事が真剣に児童虐待 て積極的な通報を。積極的 知事が「虐待の疑いを含め う発言を聞いたことがあり 自治体のトップからそうい こています。 行政とし 考えるなら、大阪府 な広報です。同時に を」と広報活動に力 済状況の悪化=貧困 大阪府では、橋下 残念ながら国・ け狙いで「公務員攻撃」を ていましたが、自治体の たたかっていく」と表明し も打つことで、抜本的な児 トップとして本質的な改善 菫虐待防止に繋げていって 安定」 にメスを入れた施策 いである各家庭の「経済の 過ぎないと思われます。 策を放置して、表面的な受 して支持率を上げているに 国民・府民の本質的な願 橋下知事は、「府職員と